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Четыре десятка — столько вопросов 
значилось в повестке первого после 
каникул заседания областной Думы, 
которое прошло на минувшей неде-
ле. Один из главных - перераспреде-
ление доходов регионального бюд-
жета в пользу здравоохранения. 

Бюджет подрос 
Думе, как заметил, открывая первое 

заседание осенней сессии ее предсе-
датель Андрей Бычков, предстоит при-
нять до конца года пятьдесят законо-
проектов. В том числе, пожалуй, глав-
ный: бюджет области на 2014 год. 
Впрочем, пока не закончилась работа 
и над бюджетом-2013. На этом заседа-
нии депутаты обсудили очередные его 
корректировки, уже седьмые по счету. 

Речь шла об увеличении доход-
ной и расходной части (дефицит оста-
ется прежним) на 143,9 миллиона 
рублей. Изменения в основном связа-
ны с ростом субсидий из федерального 
бюджета: на поддержку крестьянских и 
фермерских хозяйств и федеральную 
целевую программу «Развитие образо-
вания». 

Остальная часть касается перерас-
пределения внутри статей. Практически 
все они — более чем на 200 миллио-
нов рублей - в пользу здравоохране-
ния. Средства пойдут на софинансиро-
вание федеральных программ по борьбе 
с сердечно-сосудистыми и онкологиче-
скими заболеваниями, покупку лекарств 
для больных туберкулезом и диабетом, 
погашение кредиторской задолжен-
ности за медикаменты. Кроме того, на 
формирование инвестфонда, возмеще-
ние убытков муниципальным предпри-
ятиям за перевозку льготников и ремонт 
котельной в поселке Никольское. 

Эти изменения, внесенные админи-
страцией, особых вопросов  у думцев 
не вызвали. Как и предложение уве-
чить средства на покупку путевок для 
долечивания больных. Деньги на это 
— 4,8 миллиона рублей временно сни-
мут с программы переселения граждан 
из аварийных домов: жилье построят в 
2014-2015 годах, тогда же понадобятся 
и средства на расчеты с подрядчиками. 

Андрей БЫЧКОВ, 
председатель 
областной Думы:

- Практически 
ежемесячно мы 
вносим корректи-
ровки в бюджет. Это 
нормальная прак-
тика. Главное – рас-
пределять сред-
ства рационально и 
эффективно. 

Поступили деньги из федераль-
ного бюджета, и мы не можем их 
использовать, не внеся корректиров-
ки в областной бюджет. Было необ-
ходимо и перераспределить сред-
ства внутри статей: чтобы обеспе-
чить работу здравоохранения и под-
готовиться к зиме.

Сергей 
ДЕМЕНКОВ, 
заместитель 
председателя 
областной Думы:

- Все поправ-
ки, которые сегод-
ня внесены, очень 
важны и не разба-
лансируют бюджет 
региона. Дополни-
тельно найдены 4,8 

миллиона на долечивание и реабили-
тацию наших земляков.

В 2010-м на это было выделено 
5,5 миллиона рублей — долечива-
ние прошел 221 человек. В прошлом 
году 34,5 миллиона — это уже 1100 
человек. В этом году к 36 миллионам 
добавили почти пять, то есть будет 
41 миллион. 

Наша задача — в следующем году еще 
увеличить объем средств. Ведь чис-
ло сердечно-сосудистых заболеваний 
растет. И речь идет о жизни людей. 

Олег 
СКОБЕЛКИН, 
председатель 
комитета по 
бюджету, 
налогам, банкам 
и финансам 
областной Думы: 

- Мы «подчи-
стили» наши дохо-
ды и расходы, то 

есть сделали исполнение бюджета 
реальным и оптимальным. И закры-
ли горящие проблемы, в том числе с 
лекарствами. 

На ремонт - в один фонд
Всех жителей региона коснет-

ся и другое решение Думы. Речь идет 
о новой схеме капитального ремонта 
многоквартирных домов. Исполняя тре-
бования Жилищного кодекса, админи-
страция области разработала законо-
проект, который регулирует накопле-
ние, учет и использование средств, 
предназначенных для капремонта.

Ежемесячные платежи собственни-
ков, как и средства господдержки, пой-
дут на счет регионального оператора - в 
один фонд. (Исключение — дома с ТСЖ, 
которые могут оставлять деньги на сче-
те своего дома.) Региональный опера-
тор и будет отвечать за ремонт. Сроки 
и конкретные дома оператор и органы 
власти пропишут до конца года в про-
грамме капремонта. 

Думцы поддержали основную идею 
проекта закона и предложили создать 
рабочую группу, которая займется его 
совершенствованием. 

Сергей ГАЛИЧЕВ, 
председатель 
комитета 
по экономиче-
ской политике и 
предпринима-
тельству област-
ной Думы:

-  Законопро-
ект, а мы приняли 
его в первом чте-

нии, правильный и актуальный. Дав-
но надо было его вводить. По нему 
Костромская область принимает на 
себя субсидиарную ответственность 

за те деньги, которые будут платить 
граждане. Все дома рано или позд-
но подлежат ремонту, поэтому опа-
сение, что кто-то будет платить за 
ремонт чужого жилья, напрасно.

Такая практика уже существова-
ла: до 1990-х годов. Дома в пла-
новом порядке ставили на ремонт, 
который проводили в том числе за 
счет средств жителей и муниципали-
тетов. Жилье содержалось в требуе-
мом состоянии. 

Не подпадают под действие зако-
на лишь аварийные дома: их ремонт и 
дальше будет финансировать  феде-
ральный бюджет.  

Много вопросов возникает по 
поводу того, как жители смогут 
отследить расходование денег. В 
документе говорится: каждый месяц, 
25-го числа, региональный оператор, 
отвечающий за сбор средств, должен 
отчитываться об их накоплении, дви-
жении и расходовании. Не секрет, 
что раньше управляющие компании 
могли собрать деньги и исчезнуть. 
Сейчас нести ответственность за них 
будет администрация региона. 

Врачам - пособие
Думцы приняли и проект закона о 

пособии врачам, внесенный губернато-
ром. Он рассчитан на то, чтобы привлечь 
в наши больницы молодых специалистов. 

Врачи, устроившиеся в сельские 
госучреждения здравоохранения, будут 
получать единовременное пособие - 
100 тысяч рублей, в городские  - 50 
тысяч. Обязательные условия: возраст 
до тридцати лет и отработка не менее 
пяти лет. Таким образом к 2017 году в 
регионе собираются трудоустроить не 
менее 35 молодых врачей.

Поддержала Дума и законопроект, 
по которому единовременное пособие 
— 30 тысяч рублей теперь будут полу-
чать усыновители. Распространяется 
он уже на тех, кто взял ребенка начиная 
с 1 января этого года. 

Татьяна 
ТЕЛЕЖКИНА, 
председатель 
комитета 
по труду, 
социальной 
политике и 
здравоохранению 
областной Думы:

- Если проана-
лизировать коли-

чество приемных семей и усынови-
телей, становится очевидно: число 
первых увеличивается, число вторых 
уменьшается. Пусть это громко ска-
зано, но люди, которые берут чужих 
детей и воспитывают как собствен-
ных, совершают подвиг. При этом у 
них нет такой поддержки, как у при-
емных. Понимаем, что 30 тысяч - 
маленькая сумма. Но это первый шаг. 

Снегоходам – зеленый свет
Кроме того, Дума приняла пред-

ложенный губернатором законопро-
ект «Об участии Костромской обла-
сти в государственно-частном пар-
тнерстве», рассчитанный на привлече-
ние частных инвестиций в социальную 
сферу. А также согласилась с пред-
ложением уменьшить на 4,5 процента 
ставку налога на прибыль организаций 
для колоний, что позволит им создать 
больше рабочих мест для осужденных.

Уменьшится в два раза и ставка 
транспортного налога: для владельцев 
снегоходов и мотосаней. Сегодня она 
намного выше, чем в соседней Ива-
новской области. И многие костромичи 
предпочитают регистрировать «лоша-
диные силы» именно там, а не дома. К 
тому же эту технику используют лишь в 
сезон и не на трассах. 

Депутаты посчитали, что снижение 
ставки стимулирует нарушителей к тому, 
чтобы выйти «из тени». А следующим 
шагом станет ужесточение наказания 
за отсутствие регистрации. Если будет 
позитивный результат по снегоходам, 
возможно, в регионе пересмотрят став-
ку и по гидроциклам и катерам.  

Алексей 
ЖЕРДЕВ, 
председатель 
комитета по 
агропромышлен-
ной политике, 
развитию сель-
ских территорий, 
природным 
ресурсам и эко-
логии областной 
Думы:

- Уменьшение ставки в два раза 
мотивирует владельцев снегоходов и 
мотосаней поставить их на регистра-
цию в нашей области. А это означает, 
что поступления в бюджет от транс-
портного налога увеличатся. 

Алена АРСЕНЬЕВА

Здравоохранению – более 
200 МИЛЛИОНОВ

В ДУМЕ
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Напомним, что предложе-
ние сократить часть статей 
регионального бюджета, в том 
числе на культуру и спорт, внес 
депутат Максим Гутерман. Его 
поддержал и думский комитет 
по бюджету, налогам, банкам и 
финансам.  

Руководство балета «Кост- 
рома» обратилось с открытым 
письмом к депутатам, кото-
рое опубликовала «Северная 
правда». В нем высказыва-
лась просьба отклонить пред-
ложение о сокращении суб-
сидирования на 5 миллионов 
рублей. 

Доводы убедительные: 
субсидии составляют лишь 30 
процентов от общей суммы 
доходов балета, а все полу-
ченные доходы от концертной 
деятельности идут только на 
покрытие расходов и развитие 

балета и колледжа «Губерн-
ская балетная школа». Сам  
творческий коллектив  - визит-
ная карточка не только нашего 
региона, но и России. Десят-
ки тысяч зрителей и перепол-
ненные залы свидетельствуют 
о его уникальности и высоком 
профессиональном мастер-
стве. Это школа народного 
танцевального искусства для 
многих мальчишек и девчонок  
нашей области. 

Затем прошла и специ-
альная пресс-конференция, 
на которой свою точку зрения 
представил не только балет, 
но и сами депутаты областной 
Думы. Заслуженный работ-
ник культуры РФ, президент 
АНО «Национальный балет 
«Кострома» Елена Царенко 
позицию руководства и арти-
стов балета отстаивала эмо-

ционально. Ведь речь шла не 
только о конкретном коллек-
тиве. Вопрос: «Можно ли эко-
номить на культуре?» - вста-
ет довольно часто. Но стоит 
ли крайними делать не только 
культуру, но и детей?

Позицию Елены Царен-
ко и коллектива поддержа-
ли пришедшие на пресс-
конференцию депутаты 
областной Думы, родители 
учеников губернской балет-
ной школы, протоиерей Игорь 
(Шашков). Как заметил пред-
седатель комитета по бюдже-
ту, налогам, банкам, финан-
сам областной Думы Олег Ско-
белкин, сокращение финанси-
рования приведет к тому, что 
хореографическое искусство 
в Костромской области разви-
ваться не сможет.

Его подержал председа-
тель комитета по образова-
нию, культуре, молодежной 
политике, спорту и туризму 
Юрий Кудрявцев, отметивший, 
что балет «Кострома» - это не 
только достижение в обла-
сти культуры нашего региона. 
Это и экономика. Автономное 
некоммерческое учреждение 
зарабатывает средства, стро-
ит материальную базу, разви-
вается. Это и имидж региона, и 
турбизнес. 

Его слова подтвердил отец 
Игорь (Шашков): результа-
ты, которые показывает балет 
«Кострома», без сомнения, 
подтверждают эффективность 
расходования средств. 

Но последнее слово было 
все же за Думой, которая соби-
ралась на минувшей неделе. 
Перед ее заседанием парла-
ментариев встретили участ-
ники пикета. Здесь были сами 
артисты и, конечно, родители 
детей, занимающихся в балет-
ной школе. 

Они пришли выразить свой 
протест. Сокращение финан-
сирования, как отмечали 
участники пикета,  негативно 
отразится не только на поло-
жении самого коллектива, но и 
на культуре в целом. 

В итоге за предложение о 
сокращении финансирования 
балета депутаты решили про-

голосовать не только отдель-
но, а главное - открыто. Боль-
шинством голосов думцы его 
не поддержали:  20 народ-
ных избранников проголосо-
вали «против» снятия денег, 
восемь - «за» и еще двое воз-
держались.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Андрей БЫЧКОВ, 
председатель областной Думы:

- Я считаю, надо поддерживать и культу-
ру, и здравоохранение, и сельское хозяйство, 
и другие направления. Все решения должны 
быть разумны, взвешены и не ущемлять инте-
ресы жителей области.

Алексей СИТНИКОВ, первый заместитель 
председателя областной Думы:

- Решение Думы не уменьшать субсидии 
балету «Кострома» говорит о том, что кол-
леги-депутаты понимают и оценивают его 
вклад в культурное развитие региона. Навер-
ное, решение комитета по бюджету, который 
поддержал предложение о сокращении, было 
принято в силу недостатка информации.

Пробел затем восполнили. Мнение родите-
лей и детей тоже, скорее всего, оказало влия-

ние. Поэтому сокращение по ряду направлений (не только на 
балет) большинство депутатов не одобрили. 

Резать по живому без учета нюансов и особенностей твор-
ческой деятельности, на мой взгляд, неправильно. Коллеги 
поняли это и приняли взвешенное и мудрое решение оставить 
без изменений бюджет в этой части. 

Иван БОГДАНОВ, депутат областной Думы:
- Давно идут споры, как расходовать 

бюджетные средства. Думаю, что надо 
начинать не с этого, а с доходной части 
бюджета. Чтобы хорошо жить, сначала нуж-
но собирать. Резервов здесь масса. Акку-
ратно и грамотно надо давать налоговые 
льготы и преференции, бороться с «серы-
ми» зарплатами.

А по расходной части у меня позиция про-
стая: есть вещи, без которых жить нельзя. Ни у кого же не воз-
никает вопроса, поддерживать ли подводную лодку «Костро-
ма». Нельзя вольно обращаться со статьями, которые могут 
ударить по престижу страны. 

Призываю депутатов очень аккуратно и взвешенно подхо-
дить к своим словам и понимать, с какой трибуны они произ-
носятся. Сначала стоит вместе обсудить вопрос и высказать 
консолидированное мнение областной Думы, а не свое част-
ное, как позицию всей Думы.

Депутаты областной Думы на заседании, которое прошло 
на минувшей неделе, решили не сокращать финансирование 
«Национального балета «Кострома». 

Комитет по депутатской деятельно-
сти, регламенту и информационной 
политике областной Думы озвучил 
итоги посещаемости думцами заседа-
ний парламента и его комитетов. Как 
оказалось, народные избранники на 
заседания самой Думы ходить стали 
чаще. Зато пропускать комитеты не-
которые теперь не считают делом за-
зорным.

Речь идет о весенней сессии этого 
года. Именно ее результаты скрупулез-
но подсчитал комитет по депутатской 
деятельности, регламенту и информа-
ционной политике. И получились они 
двоякими. 

С одной стороны, радует, что боль-
шая часть депутатов участвовали прак-
тически во всех заседаниях Думы. Да и 
у остальных, за исключением парочки 
злостных прогульщиков, посещаемость 
неплохая. В цифрах это выглядит так: 

Такие подсчеты в Думе подводили 
и раньше. А значит, есть возможность 
сравнить. На заседания Думы депутаты 
нынешнего созыва ходят более исправ-
но, чем предыдущего. В общем, тут они 
практически отличники. 

А вот с думскими комитетами все 
иначе. Здесь количество прогулов, нао-
борот, выросло. Какие именно комите-
ты игнорируют? Почти все, даже один 
из ключевых - по бюджету, налогам, 
банкам и финансам. В 100% заседаний 
этого комитета (плановых и внеплано-
вых) участвовали лишь два человека, 
один из которых - его председатель. 
Кстати, это общая тенденция - боль-
шинство председателей в отличниках. 

Еще по два отличника в комитетах 
по труду, социальной политике и здра-
воохранению и по депутатской деятель-
ности, регламенту и информационной 
политике. Один - в комитете по образо-
ванию, культуре, молодежной полити-
ке, спорту и туризму. 

100% посещаемости нет ни у кого из 
комитетов по экономической политике 
и предпринимательству, по вопросам 
государственного устройства и местно-
го самоуправления, по агропромышлен-
ной политике, развитию сельских терри-
торий, природным ресурсам и экологии. 

Более того, есть такие народные 
избранники - к счастью, их очень мало, 
-  которые умудрились посетить 21, 17 
и даже 13% процентов заседаний своих 
комитетов. Возможно, дело не в несо-
знательности двоечников, а в том, что 
они, пожелав входить в состав сразу 
четырех-пяти комитетов, не рассчита-
ли свои возможности. Например, для 
Думы предыдущего созыва три коми-
тета уже воспринимались как перебор.  

Кстати, по регламенту, если депутат 
три раза не посетил заседание, — это 
основание для рассмотрения пребыва-
ния его в комитете. До сих пор из коми-
тетов по таким основаниям не исключа-
ли. Но и депутаты не изъявляли жела-
ния брать на себя столько комитетов. 

И если раньше депутатам рекомен-
довали соразмерять свои возможности, 
то теперь в достаточно жесткой форме 
председателям предложили опреде-
литься с персональным составом. Дума 
обязала председателей комитетов все 

сведения и пофамильные предложения 
подать в комитет по депутатской дея-
тельности, регламенту и информацион-
ной политике для последующего выне-
сения на заседание парламента.

Алена АРСЕНЬЕВА

Всю информацию по посещаемо-
сти конкретными депутатами заседа-
ний Думы и комитетов читайте в бли-
жайшем выпуске «Губернского делово-
го обозрения».

Народные прогульщики
ИТОГИ

Владимир ВНУКОВ, председатель комитета 
по депутатской деятельности, регламенту и 
информационной политике областной Думы:

- Следует отметить, что по сравнению с прошлым 
созывом выросла посещаемость депутатами пленарных 
заседаний областной Думы. Подавляющее большинство 
присутствуют на 100 процентах заседаний Думы. Осталь-
ные отсутствуют по уважительной причине.

По комитетам ситуация разная. И в силу специфики 
комитетов, в зависимости от конкретных их членов. Ста-
тистику мы сделали и по плановым, и по внеплановым 
заседаниям. Понимаем, что тот, кто работает на постоян-
ной основе, находится в более выигрышном положении 
по сравнению с остальными. Учитывали и это: посетил 
плановые заседания, а внеплановые не посетил, потому 
что есть основная работа.

Но есть случаи, когда был ноль посещений за всю сес-
сию. Я считаю, это связано с тем, что люди приняли для себя решение участво-
вать одновременно в нескольких комитетах. Хотя по регламенту предполагает-
ся в одном - чтобы была тщательная работа. А тут большой замах, а толку пшик. 

Поэтому мы рекомендовали председателям комитетов проанализировать 
явку и свои предложения направить в комитет по депутатской деятельности, 
регламенту и информационной политике для рассмотрения персонального 
состава комитета. Если человек ни разу за сессию не посетил комитета, то какая 
в нем необходимость? 

Персональный состав комитета определяет Дума. Значит, будем выходить с 
инициативой об исключении тех, кто не посещает комитет. Пусть комитет по чис-
ленности будет меньше, но туда будут входить люди, реально интересующиеся 
проблемами, которые он курирует. 

Результаты анализа мы опубликуем, чтобы избиратели понимали, как тот 
или иной депутат исполняет свои обязанности, и сделали объективные выводы. 
Посещать заседания Думы и комитета — обязанность депутата. Тем более что 
сейчас вся основная работа проходит именно в комитетах.

21 человек - 100%  

8 человек - 86% 

3 человека - 71%

2 человека - 57%

1 человек - 43%

1 человек - 28%

заседания
депутаты 
(всего 36)

Балет поддержали


